



清明小学校 学校だより

みどりの風

清く明るく豊かな心を持ち進んで学ぶ子

令和4年11月30日
清瀬市立清明小学校
校長 川勝肇恵
児童数配布

何気ない一言が人生を変える！？

副校長 梶原弥咲子

「あなたのハスキーボイス、すごくいいね。」

6年生の頃、歌を習っていた親戚のおばさんに言われた言葉です。それまではご近所の方などに「森進一（演歌歌手）に声が似ているね。」などと、6年生女子としてはあまり嬉しくないコメントをもらっていたので、おばさんの一言で心が明るくなったのを覚えています。今までマイナスに捉えていたものがプラスに変わり、「私の声も悪くないかも。」と思えるようになりました。

他にも、写生会の絵について図工の先生に「構図がいいね。」と褒められれば「構図がうまいのだったらカメラマンになってもいいかな。」と思い、「あなたの日記はいつも面白いね！」と先生に褒められたら、「作家になろうかな。」と、その気になりました。私が特別に単純で調子に乗りやすい面があったのかもしれませんが、他者から評価され認められる経験は、自分では意識していなかったよさや力に気付いたり、目を向けたりするきっかけになります。子供がまだ気付いていない、自分の中にあるよさにスポットを当て、そのよさを伸ばしてあげられるのは保護者の方をはじめとする、周りの人たちの何気ない素直な言葉なのではないかと思います。

2学期の終わりまで、あと1か月となりました。子供たちはこれから2学期のまとめや振り返りの活動に入っていきます。ぜひご家庭でも機を見て2学期を振り返り、子供たちのがんばりやよさについて声をかけてあげてください。目に見える変化は、すぐに表れないかもしれませんが、きっとその言葉はじわじわ沁みていき、子供の自己肯定感を上げ、もしかしたら人生を決める、大切な一言になるかもしれません。

学校でも、大人、子供に関係なく、みんながそれぞれ感じ取ったよさを素直に伝え合い、認め合えるような雰囲気を大切にしていきたいと考えています。



【開校20周年記念集会】

11月26日の開校20周年記念集会は、たくさんの保護者の方々にご参観いただきありがとうございました。11月25日に、地域に伝わる伝統文化であるふせぎの縄緬いの仕方を、地域の方から6年生が教わり「ふせぎミニ蛇」を体育館に飾ることができました。

第1部の集会では1年生から5年生の出し物、第2部は清明小の紹介スライド上映、第3部は6年生による下宿囃子の発表を行いました。皆様から何度も大きな拍手をいただき、子供たちはとても満足気でした。教育長も来校され、下宿囃子の発表に甚く感動されていました。午後は、保護者の会主催で、地域づくりの会、青少協、きよセラボの協力の下、清明小20周年記念祭が実施されました。コロナ禍で久しぶりのお祭りにどのお店も長蛇の列で大盛況でした。その後、6年生の清明ソーランとイルミネーションの点灯式が行われ、素晴らしいひと時を過ごすことができました。ご協力頂いた方々、誠にありがとうございました。20周年を契機として保護者の皆様や地域の方々と共に清明小学校がさらに発展していけるよう今後ともよろしく申し上げます。

《12月行事予定》

日	月	火	水	木	金	土
				1 安全指導	2 委員会	3
4	5 全校朝会 中学年授業参観・ 保護者会	6 高学年授業参観・ 保護者会	7 S ★ 避難訓練	8 低学年授業参観・ 保護者会 消防・市役所見学③	9 放送委員会集会 クラブ	10
11	12 全校朝会	13	14 S ★ 体育朝会	15 音楽鑑賞教室⑤	16 クラブ⑤⑥ 社会科見学④	17
18	19 全校朝会	20	21 S ★	22 給食終	23 終業式 大掃除	24

※Sは、スクールカウンセラー勤務日です。★午後3：30まで、玄関にカバンを置いて、校庭で遊ぶことができます。

※学年ごとの時数は、学年だよりでご確認ください。

- ・12月26日（月）から1月6日（金）までは冬季休業日です。
- ・12月29日から1月4日までは学校閉庁日です。
- ・3学期の始業式は、1月10日（火）全学年4時間授業です。
- ・給食は1月13日（金）開始です。

♪生活指導の小窓♪

12月の目標

保健	寒さに負けない体をつくろう
生活	健康に気をつけて生活しよう
給食	食べ物のほたらきを知ろう

【早寝・早起き・朝ごはん、今日も一日元気に行ってきます！！】

★安全指導について★

地域の方からいただいたご意見をもとに、清明小の児童に見られる道路での危ない過ごし方について、以下の内容を再度各学級にて指導しました。

- ①「止まっている」「動いている」に関係なく、車には一切触れないこと。
- ②その他、車の運行を妨げるような行為は絶対にしないこと。
- ③横断歩道以外での信号のない道路の横断。

学校でも繰り返し指導していきますが、ご家庭でもルールの再確認をお願いします。

生活指導主任 横島

★挨拶運動について★

毎年代表委員会の児童が行っている「あいさつ運動」の時期がやってきました。コロナ禍で行えなかった時期もありましたが、やはり子供たちの声が響く学校には、活気があります。

恥ずかしがりながらも友達にあいさつをすると、自然と笑顔が増えます。

学校全体を元気にしてくれる挨拶を期待しています。
代表委員会担当 森田

★開校20周年記念について★

集会では清明小の20歳のお誕生日を歌と素敵なパフォーマンスでお祝いしました。全校で歌った「記念日～希望のバトン～」は、清明小の伝統を希望のバトンに託しています。「ほんとの記念日はいつだって夢のあとを追いかける今ここにあるんだ」子供たちはいつもこのフレーズをととても素敵な声で歌っていました。

「みんなの夢の虹とバースデーケーキ」は、一人一人の夢と希望で清明小学校の宝物です。

周年行事委員会委員長 早川